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   学校行事への期待 

                      副校長  加部 務 

  

学校前の長い坂を登り切り校門をくぐると、春のぽかぽか陽気に誘われ 

た草花がさわやかな香りを放ち、心を癒してくれます。そして、玄関まで 

続く色鮮やかな花々の存在を一層際立たせてくれます。管理はどうしてい 

るのか、季節ごとにどんな花が見られるのか、興味を惹かれます。 

さて、新年度がスタートして約 1か月が経ちました。この間、保護者会 

をはじめ、個別面談等への御協力ありがとうございました。教育活動では 

ＩＣＴを活用して、生徒がいつでも、どこにいても、知りたい情報を主体 

的に得られるようになりました。しかし、コロナ禍においては活動が制限 

され、校外の学習等においては疑似的な体験で完結してしまうことも少な 

くはありませんでした。やはり、調べたことを実際に体験することは、より学びを深めるために重要です。 

そこで、令和５年度の学校行事に期待です。今年度は、感染症対策が少しずつ緩和され、従来のねらいに

沿って段階的に学校行事を実施できるようになります。特に、校外での学習は貴重な機会となり、直近では

江戸・東京ウォークがあります。都内を徒歩で移動し、東京の文化についての理解を深めたり、主要駅や幹

線道路の位置関係について学び、卒業後の社会生活において都内で行動する際に必要な知識・技能を身に付

けたりするねらいがあります。約 10ｋｍの距離を歩くことは、とてつもなく長く感じられるかもしれません

が、ゴールをした時には、友達の存在の大きさに気付くはずです。また、東京の文化や歴史に触れて、これ

までとは違う東京の姿を発見できることでしょう。他にも、1 年生は移動教室、２年生は修学旅行、３年生

は江戸・東京ウォークＦＩＮＡＬも控えています。生徒には、これら学習の機会を通して、それぞれの興味

や関心を広げ「学び続ける」喜びを感じてほしいと思います。保護者の皆様におかれましても御理解、御協

力をお願いいたします。そして、来校の際には、本校の季節の花々も楽しんでいただければ幸いです。 

 

スクールカウンセラーモデル事業 

保健給食部主任 髙橋 裕美 

 いじめや不登校等の未然防止、改善及び解決並びに学校内の教育相談体制等の充実を図ることを目的に、

志村学園にもスクールカウンセラーの先生が配置されています。今年度も月本由紀子先生に担当していただ

きます。２・３年生には事前に実施したアンケートをもとに、個人相談の受付を開始していきます。 

１年生は初回ということで、６月より全員面接を行います。短時間ではありますが、全員面接

の目的は次の３点としています。 

“つなぐ”生徒とスクールカウンセラーと「顔が見える関係」を構築する。 

“和らげる”生徒がスクールカウンセラーと直接話をすることで、いざというときに相談しやす

くする。 

“深める”スクールカウンセラーが心理の視点からとらえた生徒の状況を教員と共有する。 

志村学園の生徒の皆さんをサポートする機会にしていきます。日程等はカウンセラー通信を御覧ください。 

通 信 

 令和５年５月１日 

東京都立志村学園 

校 長  並木信治 

高等部就業技術科 

第 ２ 号 

月本先生 



就業体験・現場実習に向けて 

    進路指導部担当 遠山 晶子 

 障害者雇用率は、令和５年度から令和８年度にかけて段階的に現行の２．３％から２．７％に引き上げら

れます。新規に障害者雇用を考える企業も、これからますます増えてくることでしょう。各企業もここ３年

間は新型コロナウィルスの影響により、新しい取り組みを始めるなど、社会の変化に対応しようと懸命の努

力をしています。本校を卒業した後は、長い社会人生活が待っていますが、会社によって業務内容や働く環

境は多様であり、当然変化もしていきます。そこで、学校での学びから、自らの強みを増やしておくことは、

卒業後の変化に対応できる力、自分の希望を叶えていく力につながっていき

ます。 

そのためには、日頃の学校生活で目標を設定してコツコツと努力を積み重

ねていくと共に、就業体験や現場実習も、自分の幅を広げる貴重な機会とし

て活かすことが必要です。今年４月から社会に出た先輩方に続き企業就労と

いう目標達成のためにも、１つ１つの校内外での学びを大切にし、自分の力

としていきましょう。 

 

 

    新入生歓迎会 

生活指導部担当 高野 恭平 

４月 10日（月）の午後に、 「新入生歓迎会」がありました。 

３つの学年が一同に体育館に集まって行われる行事としては、実に４年振りの行事でした。現在の３年

生である９期生が１年生の時には、新型コロナウィルス感染症の影響もあり、オンラインで行われ、１年

生だけが体育館に入り、２年生と３年生は特別教室からモニター越しに１年生の顔や発表を確認するとい

う内容でした。学校紹介や部活動紹介もスライドやビデオで確認していたため、先輩と後輩が直接顔を合

わせることのない歓迎会でした。 

１年生にとっては入学して間もない特別時程中に、２・３年生の前に立ってクラス目標と興味のあるこ

とについて一人ずつ発表する「クラス紹介」がありました。ドキドキしながら発表する１年生の「興味が

ある部活動」に一喜一憂する２・３年生、コロナ前の風景が戻って来たなと嬉しくなりました。 

２・３年生による部活動紹介も、プレゼンテーション 

ソフトを使って説明する部活動や動画を見せて説明する 

部活動、普段の活動を実際に行って説明する部活動 

など様々な「見せ方」があり、笑いありどよめきありの 

楽しい時間になったと思います。 

 新入生代表による「お礼の言葉」も、一人で２・３年 

生の前に立って伝えるのですが、堂々としていてとても 

素晴らしいものでした。 

 

委員会活動や部活動に興味をもって、学校生活を楽しんでもらえたら幸いです。 


